

Ein Frühstück als Dankeschön



Elke Volkmann (vorn, am Brötchenkorb) und ihr Team begrüßten Heinrich Rühl (l.) und Bruno Kettler (2.v.l).

Foto: Markus Weissenfels

Schermbeck. Der Bürgertreff Schermbeck erhielt 1000 Euro von der Ton-Stiftung-Nottenkämper. Geld für Besteck und Geschirr.

Der Tag danach ist immer hart. Elke Volkmann klingt ein wenig aus der Puste. Ein großes Frühstücksbuffet für 70 Besucher plus Ehrengäste auszurichten, ist kein Pappenstiel. Und das Aufräumen schon gar nicht. Die Vorsitzende des Bürgertreffs Schermbeck ist trotzdem bester Dinge.

Beginn vor zwei Jahren

Kein Wunder. Für alle war es ein schöner Vormittag, und Bruno Kettler und Heinrich Rühl von der Ton-Stiftung-Nottenkämper hat es nicht nur geschmeckt – sie konnten sich auch davon überzeugen, dass ihre Förderung beim Bürgertreff in guten Händen ist. „Unser Ziel war es von Anfang an, die älteren Menschen aus ihren Häusern zu holen und ihnen etwas zu bieten“, erinnert sich Elke Volkmann.

Im Sommer ist es zwei Jahre her, dass der Bürgertreff an den Start ging. Aus zwölf engagierten Schermbeckern rund um Elke Volkmann und ihren Mann Günter sind heute 68 Vereinsmitglieder geworden. Das Programm, das sie bieten, erfreut sich wachsender Beliebtheit. Kamen erst 25 Gäste zum monatlichen Frühstück im Dorfgemeinschaftshaus, sind es heute über 70. Längst muss Elke Volkmann auf eine Anmeldung bestehen, „weil ich sonst nicht weiß, wohin ich die Leute setzen soll.“

Ähnlich beliebt sind der Tanztee, die Nordic-Walking-Touren und der neue Klön-Treff, für den Elke Volkmann in der Küche des Dorfgemeinschaftshaus schon mal Berge frische Waffeln backt. Sie lacht vergnügt. Ihr und ihren Freundinnen macht die Bewirtung der älteren Herrschaften immer noch große Freude. „Beim Tanztee brauchen wir inzwischen zehn Torten. Und die gehen alle weg!“

Kosten werden nicht erhoben, für Spenden steht eine Box bereit. Und so kam die Finanzspritze der Ton-Stiftung-Nottenkämper grade recht. Im vorigen Jahr hat Elke Volkmann den Antrag gestellt und konnte das Komitee überzeugen. „Wir haben bei Null angefangen“, nennt sie ihre Argumente. „Erst dadurch, dass die Sache so groß wurde, hat sich der tatsächliche Bedarf gezeigt.“

Anfang 2016 kam dann die Zusage über 1000 Euro. Geld, für das die Volkmanns endlich eine Grundausstattung anschaffen konnte: Besteck für 80 Gäste, außerdem Marmeladenschälchen, Gläser, Pfannen, Kannen und Holzbretter, um Käse und Aufschnitt anzurichten. Bisher hat sie sich das Equipment aus vielen Ecken zusammengeliehen.

Und so wurde es beim Juni- Frühstück gleich nochmal so schön. „Fünf Sterne!“, lautete das einhellige Urteil. Elke Volkmann freut sich, dass die Stiftungsvertreter dabei waren. „So konnten sie selbst erleben, wie viel Freude die Schermbecker haben.“

Die nächsten Termine

Am 12. Junibeteiligt sich der Bürgertreff am Tag der Vereine. Am 16. Juni folgt der nächste Klön-Treff, ein lockeres Beisammensein bei Kaffee und Kuchen. Am 25./26. Juni beteiligt sich der Bürgertreff am Straßenfest auf der Mittelstraße. Am 7. Juli ist das nächste Frühstück im Dorfgemeinschaftshaus. Am 30. Juli lädt der Verein zum Pizzabacken ins alte Brichter Backhaus der Familie Schult. Kontakt: 02853 912540 (Elke Volkmann)

Petra Kuiper